

**6.2%**

creció la inversión fija bruta en mayo, a tasa anual, lo que significó su tercer mes consecutivo de repunte y superó la expectativa de analistas de 3.5 por ciento.

# CRECE INVERSIÓN FIJA BRUTA 6.2% DURANTE MAYO

## Empresas invierten más en maquinaria

Analistas esperaban un repunte del indicador, de 3.5 por ciento

Octavio Amador  
EL ECONOMISTA

LA INVERSIÓN fija bruta (gastos realizados en maquinaria y equipo de origen nacional e importado, así como los de **construcción**) que se ejerció en el país durante el mes de mayo, exhibió una variación anual de 6.2%, dato que sobrepasó el valor consensuado por el mercado (3.5%) e hiló su tercer mes consecutivo de repunte, según datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI).

Al interior del indicador se observó que en el mismo periodo los gastos de inversión en maquinaria y equipo se elevaron 13.9% y los efectuados en **construcción** lo hicieron en 2.6 por ciento. "A pesar de que la inversión en México se ha mantenido rezagada respecto del ritmo de recuperación del resto de los indicadores económicos, el resultado de mayo es el mayor avance desde julio del 2008", comentó al respecto Luis Flores, economista senior de Ixe

**Casa** de Bolsa.

Mencionó también que aun cuando lo anterior responde en parte a una baja base de comparación (hace un año la variable se desplomó 15.6%), la cifra confirma la existencia de un sendero de recuperación económica durante el segundo trimestre del año, pues "aun con cifras desestacionalizadas, la inversión fija bruta se incrementó 1.1% mensual".

### SE FORTALECE MERCADO INTERNO

Por otro lado, diversos analistas convinieron en que el dato referente a la inversión en **construcción** también permite anticipar una mayor fortaleza del mercado interno, debido a que ello indica una

mayor confianza respecto del consumo futuro de bienes duraderos.

"La evolución del sector de la **construcción** es un buen indicador de la fortaleza del mercado doméstico, ya que un mayor consumo de bienes inmobiliarios está asociado a mejores niveles de ingresos, pues se trata de desembolsos fuertes que implican en las personas cierto grado de certidumbre sobre sus ingresos futuros", indicó en días pasados Jaime Ascencio, analista de Actinver.

"La recuperación de la industria de la **construcción** indica también un mejor desempeño del consumo discrecional, lo que significa

que los consumidores comienzan a gastar más que en bienes básicos", comentó Javier Galán, académico de la Facultad de Economía de la UNAM.

Javier Galán concluyó que las cifras reportadas por el INEGI también sugieren que comienza a reducirse la capacidad ociosa de la economía, es decir, que las fábricas y plantas comienzan a utilizar la capacidad que se pausó con la crisis.

Durante el primer semestre del año, la inversión fija bruta suma ya un avance positivo de 0.9% con respecto al mismo lapso del 2009.

oamador@eleconomista.com.mx

☞ *El resultado de mayo es el mayor avance desde julio del 2008".*

Luis Flores,  
analista de Ixe **Casa** de Bolsa.

☞ *La recuperación de la industria de la **construcción** indica un mejor desempeño del consumo discrecional... los consumidores comienzan a gastar más que en bienes básicos".*

Javier Galán,  
académico de la UNAM.

Continúa en siguiente hoja





**Recuperación.** Analistas consideran que el avance en **construcción** habla ya de una fortaleza del mercado. FOTO ARCHIVO EE: FERNANDO VILLA DEL ÁNGEL

**2.6%** aumentaron los gastos destinados a la **construcción**, durante el quinto mes del año.